

AÑO XX.—NÚM. 5654

12 DE ABRIL DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA

Lunes 12 de Abril de 1880.

CONTRASTE.

Y en verdad que aquel del cual somos hoy á ocuparnos, merece el que quien pueda y quiera fije en él su atención y ponga pronto remedio.

Saben ya nuestros lectores que desde hoy el servicio de la estación telegráfica de esta ciudad queda reducido á día completo, es decir, desde las siete de la mañana á las nueve de la noche.

La sola enunciación de ello, basta á comprenderlo impropio é inoportuno de tal medida en Cartagena, donde como es sabido el número total de telegramas que se espiden al año, asciende á la respetable cantidad de 55.000, obteniéndose por término medio una recaudación de 60.000 pesetas.

Saben también que esta medida ha sido adoptada por virtud de haber sido llamados al servicio de las armas algunos de los empleados que al adoptar esa carrera, lo hicieron amparados en una ley que les garantiza y daba seguridad completa de que no habría de acontecerles lo que ahora les sucede, como consecuencia de ello falta personal, quedando indotadas las estaciones y hay necesidad de acortar el servicio dejándolo reducido como lo ha sido, en esta ciudad.

Y precisamente ello forma un notable contraste que dá triste idea de lo que llegan á valer y el escaso concepto en que se tienen los intereses del público en servicio tan importantísimo como es el del telégrafo, así como el respeto á derechos adquiridos, porque Cartagena que en el litoral ocupa el cuarto lugar por su importancia en este servicio, que figura en el octavo y noveno entre el resto de la nación y que apesar de ella solo tiene una línea de comunicación con la península cuando lo procedente sería, según hemos solitado en varias épocas, el establecimiento de otra línea que por medio de Aguilas y Andalucía nos pusiera también en comunicación con el resto de España, para evitar el que por el más leve accidente nos quedemos en perfecto aislamiento, cuando todo esto debía suceder aquí en Cartagena, que por su industria y su comercio ocupa también uno de los primeros lugares... ¡triste es decirlo! se separan cuatro empleados de la sección telegráfica, se deja reducido á servicio de día completo solamente y quedamos apesar de la Capitania General de Marina, del Gobierno Militar y de todo lo demás que lleva consigo el ser Cartagena capital de

Departamento marítimo y plaza fuerte de primer orden, aparte de la consideración que alcance en el orden civil, quedamos repetimos al nivel, y no lo tomen á ofensa, de Totana, Orihuela ó Mazarrón.

El servicio telegráfico para las autoridades ha de resentirse en extremo, el comercio no decimos si habrá de sufrir grandes quebrantos, por que esto está en la conciencia de todos pero... no hay remedio, así se ha mandado y así ha de cumplirse y... cuatro empleados van á engrosar las filas del ejército ó del batallón que en Madrid se organiza y... ¡se salvó el país!...

Véase si tenemos razón al principio cuando decíamos que este contraste digno de ocupar la atención del Sr. Director general ó del Ministro de la gobernación, ó de quien corresponda, porque el caso es que según parece la medida que ha dado por resultado la perturbación completa en el servicio de que hablamos, ha partido del Ministerio de la Guerra.

Y cuenta que nada decimos de esos empleados á quienes se vulneran derechos adquiridos mediante el efecto retroactivo que parece se dá á la disposición que en mal hora se dió á luz. Tenemos entendido que los interesados han entablado reclamación sobre ello y estamos convencidos que el Excmo. Sr. Ministro del ramo les hará entera justicia; por cuyo motivo no decimos más.

Solo se nos ocurre terminar con la misma exclamación con que terminábamos el sábado ocupándonos de lo mismo. ¡Desgraciado país!

NOTICIAS GENERALES.

Paris, 10.

Segun el «Voltaire», el príncipe de Bismarck ha retirado la dimisión, despues de tres visitas hechas al emperador de Alemania.

Cartas de San Petersburgo anuncian que un alto personaje, individuo de la familia imperial, está encerrado con centinelas de vista desde hace dos días, porque el gobierno ha tenido la prueba de su complicidad con los principales jefes nihilistas.

Marsella, 10.

Los últimos telegramas de Levante señalan el paso por los Dardanelos de cinco embarcaciones cargadas de trigo con destino: dos para este puerto, una para Trieste y las dos restantes para otros puertos.

Londres, 10.

Un telegrama de Singapore confirma la noticia de que un ciudadano francés, encargado de una misión científica, ha sido asesinado por los indígenas de la isla de Sumatra.

Se ha organizado inmediatamente una expedición militar, marchando para castigar á los asesinos.

Berlin, 10.

El Reichstag (parlamento alemán) ha aprobado todos los artículos de la ley militar.

Las proposiciones encaminadas á restringir las facultades del clero han sido aprobadas.

Una proposición invitando al príncipe de Bismarck á proponer un Congreso para un desarme general ha sido rechazada por unanimidad.

Corre rumor de haber fallecido la emperatriz de Rusia.

Constantinopla, 10.

Hoy será firmado el protocolo relativo á la permuta de territorio entre Montenegro y Turquía.

Paris, 11.

Los despachos de Rusia anuncian que por efecto de la baja de la temperatura, continúa el deshielo del Neva y otros rios.

Corre con insistencia el rumor del fallecimiento de la emperatriz de Rusia, á pesar de no haberse recibido noticia alguna oficial que lo confirme.

San Petersburgo, 10.

Se están preparando varios buques de guerra en los arsenales rusos con destino á las aguas de China.

El gobierno del czar está dispuesto á tomar una actitud muy enérgica respecto al celeste imperio.

Se asegura que reina grande agitación en este y que son de temer serios desórdenes.

Berlin, 11.

Se considera muy probable una guerra entre Rusia y China.

Se esperan de un momento á otro graves noticias sobre el particular.

En los arsenales de marina rusos se trabaja sin descanso alistando buques.

Cinco barcos de gran porte de la marina de guerra de Rusia han recibido la orden de hacerse inmediatamente á la vela con rumbo á las aguas de China.

El almirante que manda la estación naval del Pacífico ha sido reemplazado por otro más enérgico.

Al mismo tiempo se están enviando tropas hácia la frontera de China, haciéndose con grande actividad toda clase de aprestos militares.

CRONICA.

El *Minero de Almagrera* que recibimos inserta un suelto dando cuenta del estado de desanimación de aquel importante distrito minero; dice así el colega.

«El lunes último empezó en este distrito la segunda varada minera, pero con tal desanimación, que se

muy contadas las minas que han establecido trabajos; bien es verdad, que teniendo la mayoría de las de Almagrera inundadas sus profundidades por las aguas, les sería muy costoso y hasta improductivo establecerlos en la parte alta, en la cual tendrían que limitarlos á la explotación de rellenos y llaves, no siempre convenientes.»

Dice el *Correo Gallego*.

«Tan luego como haya desembarcado los efectos que trae con destino á este Arsenal, el vapor *Isabel la Católica*, saldrá con rumbo á las islas Baleares, conduciendo á su bordo todos los penados que existen en el presidio de la Escollera, los cuales van destinados al establecimiento penal de aquellas islas.»

Nuestro amigo D. Luis Soler y Abellan, licenciado en medicina, ha sido nombrado médico de la cárcel de esta ciudad.

Le felicitamos por su nuevo cargo.

Contestando á nuestro apreciable colega el *Amigo*, le diremos que nuestra suscripción de sociedades mineras, se refiere á las que no cumplen con las prescripciones de sus reglamentos. Claro es que nada decimos de las que cumplen.

Y ciertas deben ser las quejas respecto de algunas cuando el suelto se escribió por indicación de personas interesadas á quienes repetidas veces les ha sucedido lo que indicamos.

Por lo demás crea nuestro apreciado compañero, que no tenemos interés directo en molestar á nadie, solo si deseamos que al denunciarnos un abuso, se corrija por quien á ello esté obligado.

En Granada se han empeñado del viernes al domingo mas de 6.000 prendas entre capas, refajos y mantones de abrigo, según datos de un prestamista que conoce *El Universal*. Las corridas de toros hacen imágenes: hé aquí el frío suprimido al pié de sierra nevada.

Eso es muy español; y los españoles más españoles, son los andaluces.

Segun noticias de un periódico de Cádiz, se ha verificado en el arsenal de la Carraca un simulacro naval, en honor de S. Emma, el cardenal patriarca de las Indias.

Tan pronto como el vapor *Isabel la Católica* lleve á Mahon los 150 confinados de Ferrer, saldrá por este puerto conduciendo efectos para el arsenal.

Ha sido elegido Hermano de la